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Parrainage 17 : 
« Offrir aux enfants une bulle d’air »
Depuis 1996, l’association Parrainage 17 permet d’accompagner les enfants et leur offrir de nouvelles expériences de vie.  

Une association qui apporte du bonheur aux enfants, mais aussi aux parents et aux parrains.

O
ffrir aux enfants une bulle 
en dehors de leur famille, 
leur apporter d’autres expé-

riences de vie, soutenir les parents… 
Ce sont les objectifs du parrainage 
de proximité. Peu connu, il est 
pourtant proposé depuis 1996 en 
Charente-Maritime par l’associa-
tion Parrainage 17. « Nous connais-
sons souvent le parrainage d’enfants 
à l’ étranger, pour financer leurs 
études notamment, mais nous ne 
savons pas toujours qu’ il existe des 
associations pour parrainer des 
enfants juste à côté de chez nous », 
souligne Françoise, originaire de 
Jonzac, et qui a été marraine 
d’Alexandre pendant 10 ans grâce 
à l’association Parrainage 17. 

« À l’origine, des personnes qui 
travaillaient en foyer avec des pupilles 
de l’État se sont dit que ce serait bien 
de trouver des familles dans lesquelles 
ces enfants pourraient aller de temps 
en temps, découvrir le monde exté-
rieur, raconte Mégane Androin, 
chargé de communication de l’as-
sociation. Petit à petit, ce concept 
s’est ouvert à d’autres familles. Et 
aujourd’hui, toutes celles qui le sou-
haitent peuvent demander un par-
rainage. L’ idée est d’apporter à 
l’enfant ou au jeune un cadre et des 
repères complémentaires et de lui 
offrir une bulle d’air en dehors de sa 
maison. Cela peut aussi permettre 
aux parents de souffler. Nous avons 
notamment beaucoup de familles 
monoparentales. »

Un processus  

de plusieurs mois

Le processus de parrainage est 
assez long. Cela permet de s’assurer 
que les futurs parrains ou marraines 
ont vraiment envie de s’investir sur 
le long terme, tout comme la famille 
de l’enfant. « Après un premier ren-
dez-vous d’ information et un dossier 
à compléter, les personnes sont reçues 
en entretien avec des accompagnants 
de l’association, tous issus du champ 
médico-social, et un psychologue, au 
minimum deux fois, précise Mégane 
Androin. Une commission valide 
ensuite le dossier et ce n’est qu’alors 
que nous cherchons à faire matcher 
un parrain et/ou une marraine avec 

un enfant. » Une première rencontre 
entre adultes permet de vérifier que 
les attentes et la vision du parrai-
nage concordent. Et après une 
période de réflexion, si les deux 
parties sont d’accord, le parrainage 
est lancé !

Une convention de mise en rela-
tion est alors signée pour six mois, 
comme une période d’essai, avant 
la convention de parrainage qui est 
reconduite tous les ans. « Nous espa-
çons peu à peu les contacts avec les 
accompagnants mais nous sommes 
toujours là si besoin, et nos psycholo-
gues aussi », précise Emmanuelle 
Baudin. Actuellement, 25 parrai-
nages sont en cours, sept filleuls et 
six parrains/marraines sont en 
attente, huit filleuls et neuf parrains 
et marraines sont à l’étape de l’en-
tretien. « Nous essayons de ne pas 
dépasser les 25 kilomètres entre un 
filleul et son parrain ou sa marraine, 
ce qui explique l’attente à certains 

moments, explique Mégane 
Androin. Nous voulons d’ailleurs 
davantage nous faire connaître dans 
le sud du département et dans les 
campagnes où justement il peut y 
avo i r  d e s  be so in s  l i é s  à 
l’ isolement. »

« C’est une aventure humaine, 
bien plus forte  

que je ne pouvais l’imaginer »

« Nous n’ imposons aucun type 
d’activités. Cela peut être des sorties 
à la plage, à la pêche, aller faire un 
pique-nique, préparer un gâteau, 
précise Emmanuelle Baudin, chargé 
d’accompagnement des parrainages. 
La régularité est également très 
variable. Certains accueillent les 
enfants tous les 15 jours, d’autres une 
fois par mois. Si, au bout de quelque 
temps, l’envie est là des deux côtés, 
les enfants peuvent rester un week-end 
ou aller en vacances avec leur parrain 

ou marraine. Mais il n’y a aucune 
obligation. Nous voulons juste offrir 
de nouvelles expériences de vie et un 
soutien à la parentalité. » Pas besoin 
de faire des choses chères ou inso-
lites pour ça !

L’association compte deux sala-
riés, 12 accompagnants, quatre 
psychologues vacataires et d’autres 
bénévoles. Elle est principalement 
financée par la CAF, le départe-
ment, la MSA et les mairies. Seule 
une adhésion à 18 € est demandée 
aux familles et parrains/marraines. 
« Certains parents peuvent avoir peur 
de nous contacter car ils ne connaissent 
pas bien le processus. Nous n’ émettons 
aucun jugement, nous n’ imposons 
rien, nous ne proposons qu’un soutien 
à la parentalité », rassure Mégane 
Androin. « C’est une aventure 
humaine, bien plus forte que je ne 
pouvais l ’ imaginer », conclut 
Françoise. n

Mélanie Courtois

Le site de Parrainage 17 : parrainage17.
org -Contact l’association : 06 87 65 83 16 
ou contact@parrainage17.org

L’association Parrainage 17 existe depuis 1996. © DR

Véronique et Jean-Jacques : « Louna 
nous apporte beaucoup de bonheur »

« Nous sommes parrains de Louna 
depuis cinq ans. Nous avons 
connu l’association lors d’un 
forum à Pons. Nous avions de 
l’amour à distribuer, l’envie de 
transmettre, alors nous avons 
immédiatement été partants pour 
cette aventure. Les démarches 
ont pris entre un et deux ans. 
Louna vient chez nous tous les 15 
jours, en général une journée mais 
elle aime bien dormir à la maison 
et avoir son petit-déjeuner tradi-
tionnel : pain, beurre, chocolat au lait.
Elle vit dans un HLM au troisième étage, alors ici, elle adore être dehors. 
Nous allons à vélo dans un terrain que nous avons dans les marais, 
elle s’amuse, adore creuser des trous ou coller toutes les limaces 
qu’elle trouve sur son vélo. Elle aime aussi jouer dans sa chambre et 
elle apprécie quand nous lui lisons une histoire. Nous ne faisons pas 
de grandes sorties culturelles, nous aimons la campagne et nous 
partageons cela avec elle. Nous cuisinons ensemble aussi. Le week-
end dernier, elle a découvert le canevas.
Elle a beaucoup d’humour, nous rigolons bien avec elle et elle est très 
câline ! Nous espérons lui apporter un petit supplément à sa vie avec 
sa famille. Elle dit souvent : “Marraine, tu as trop de règles”, mais 
finalement, avoir un cadre ne doit pas la déranger car elle adore venir 
chez nous. Nous faisons des jeux à table pour instaurer des règles 
justement et ça porte ses fruits.
Elle est pleine de vie ! L’association a toujours été là quand nous avions 
besoin d’échanger sur notre rôle, notre place car nous ne sommes 
absolument pas là pour remplacer sa famille. Nous espérons lui apporter 
des choses mais ce qui est sûr c’est qu’elle nous apporte beaucoup 
de bonheur. »

Françoise : « Alexandre est mon fils de cœur depuis 20 ans ! »
« J’ai connu l’association dans les années 2000, j’avais 
40 ans et j’étais en plein deuil d’avoir des enfants. Le 
parrainage m’a tout de suite parlé. Alexandre avait 
8 ans à l’époque, il avait perdu son papa récemment 
et sa mère voulait lui permettre de vivre d’autres 
choses.
La première année, je ne savais pas s’il était content 
de passer du temps avec moi, il n’était pas très expres-
sif. Petit à petit, il s’est ouvert. Je l’emmenais faire 
des randonnées, nous allions à la piscine, au cinéma, 
faire des pique-niques… Il venait avec moi en 
vacances en famille, je lui ai fait découvrir le ski. 
Lorsqu’il a eu 18 ans, le parrainage officiel s’est arrêté 

mais nous avons continué à nous voir plus ou moins 
régulièrement. Lorsqu’il a travaillé 6 ans à Dijon, nous 
ne nous voyions que deux fois par an. Mais il est 
revenu vivre à Cognac et il est devenu papa. 
Maintenant, je garde son fils ! Alexandre est mon fils 
de cœur. Il m’a beaucoup apporté. Je n’aurais jamais 
imaginé que nos liens durent aussi longtemps.
Bien sûr, il y a eu des hauts et des bas, lors de son 
adolescence, je voulais le soutenir sans mettre sa 
mère en porte à faux.
Mais l’association a toujours été là pour m’accom-
pagner et nous aider. C’est une aventure humaine 
incroyable. Encore plus forte que je ne pouvais rêver ! »

Avec Véronique, Jean-Jacques accueille 
Louna depuis cinq ans. © DR
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